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Landkreis Uckermark  Drucksachen-Nr. 

AF/087/2024 
 Eingangsdatum 

07.06.2024 
 

 

Einreicher: Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 
 

Anfrage 
an Landrätin    
an Vorsitzenden   
 

öffentliche Sitzung 
 

 Beratungsfolge:    Datum: 

 
Inhalt: 
 

Schutz des Grundwassers: Gülle- und Jaucheanlagen im Landkreis 
 
Fragestellung: 
 
Der effiziente und schützende Umgang mit der Ressource Wasser wird in den kommenden 
Jahrzehnten alle Bereiche des Wirtschaftens betreffen. In der Tierhaltung fallen Gülle, Jau-
che, Mist und Silagesickersäfte an, welche vor der Ausbringung gesammelt und gelagert 
werden. In über 30 Jahre alten baulichen Anlagen in Form von Güllebehältern, Mistplatten, 
Silageplätzen und Kompostieranlagen besteht potenziell die Möglichkeit, dass mit Schad-
stoffen belastete Wässer in den Untergrund gelangen und so zu einer Belastung des 
Grundwassers führen. Die Verordnung über Anlagen zum Umgang mit wassergefährdenden 
Stoffen (AwSV)1 bei Anlagen zum Lagern und Abfüllen von Jauche, Gülle und Silagesicker-
säften (JGS-Anlagen) trat im August 2017 in Kraft und hat den Schutz des Grundwassers 
für Belastungen der konzentrierten Tierhaltung zum Ziel. 

1. Wie viele Anlagen zum Lagern und Abfüllen von Jauche, Gülle und Silagesickersäf-
ten mit einem Fassungsvermögen von über 500m³ befinden sich im Landkreis? Bitte 
um eine Auflistung nach Standort, Unternehmen, Anzahl und Größe der Behälter. 

2. Bei wie vielen und welchen Anlagen handelt es sich um Altanlagen (vor 1990 errich-
tet) 

3. Wie viele und welche der Anlagen besitzen ein System zur Leckageerkennung? 

4. Für wie viele und welche der Anlagen besteht ein begründeter Verdacht, dass die An-
lagen undicht sind? 

5. Für wie viele Anlagen und welche ordnete der Landkreis eine Sachverständigenprü-
fung bzw. eine Überprüfung der Dichtigkeit in 2019, 2020, 2021, 2022 und 2023 an? 

6. Für wie viele Anlagen und welche erbrachte die Dichtigkeitsprüfung das Ergebnis 
„undicht“?  

7. Für wie viele Anlagen und für welche konkreten Anlagen ordnete der Landkreis eine 
Sanierung der Anlagen an?  

8. Wie viele und welche Anlagen wurden bereits entsprechend der Anordnung saniert? 

                                            
1  https://www.gesetze-im-internet.de/awsv/   

https://www.gesetze-im-internet.de/awsv/
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9. Wie viele und welche Anlagen mussten stillgelegt werden? 

10. Wie viele und welche Anlagen wurden ohne Anordnung saniert?   

11. Für welche der Anlagen mit einem Fassungsvermögen über 1.500m³ besteht ein 
Grundwasserbeobachtungssystem bzw. wurde dieses eingerichtet? Wenn ja, wer be-
treibt das Grundwasserbeobachtungssystem? 

12. An welchen Grundwassermessstellen im Einzugsbereich von JGS-Anlagen kam es 
im Zeitraum 2015 – 2021 zu einer Überschreitung der Grenzwerte? 

 
     13. Wo gibt es Beispiele für gut funktionierende Anlagen mit Leckageerkennung?   
 
 
gez. Birgit Bader  06.06.2024 

Unterschrift  Datum  
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